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發揮香港優勢 共建「一帶一路」

施政建言

時時時評評評

今年是共建 「一帶一路」
倡議10周年，特區政府日前
舉辦的 「一帶一路高峰論

壇」盛況空前。中共中央政治局常委、國務院副總理
丁薛祥在會上對香港特區提出四點希望，更為社會各
界指明方向，我們必須珍惜中央對港的重視和支持，
肩負好助力 「一帶一路」發展的使命和責任。

是次論壇活動匯聚約六千名 「一帶一路」共建國家
和地區的官商翹楚共同回顧經驗，同時向全球展示了
香港是 「一帶一路」的重要商貿交流平台，具備政策
溝通、設施聯通、貿易暢通、資金融通和民心相通的
「五通」優勢，有助港人繼續積極推動 「一帶一路」

的穩步發展。
十年來，共建 「一帶一路」的挑戰不少，尤其是隨

中國崛起發展，美國等西方勢力全力抵制並抹黑
「一帶一路」倡議。惟事實勝於雄辯，儘管世界面臨

百年未有之大變局，但至今已有逾150多個國家及30

多個國際組織簽署合作備忘錄，共同推動 「一帶一
路」發展，實現了三千多個合作項目，逾一萬億美元
的投資，改善了當地基礎設施及提升了人民生活水
平。

丁薛祥副總理在是次論壇中提出四點希望，為香港
指明方向，包括希望香港深化區域合作，進一步拓展
經貿網絡；完善金融服務，進一步推動資金融通；聚
焦專業服務，進一步發揮人才優勢；深化人文交流，
進一步促進民心相通。此外，香港中聯辦也表明支持
香港辦好國際經貿活動，支持香港企業考察 「一帶一
路」市場，挖掘貿易投資機遇。

中央一再表態支持香港保持獨特地位，充分肯定香
港前景廣闊大有可為，我們必須不負重託，長期堅持
「一國兩制」原則，盡早加入區域全面經濟夥伴關係

協定（RCEP），繼續積極做好內地和世界的重要通
道，承擔共建 「一帶一路」的責任，創造環球互利共
贏的大氣候。

無可否認，香港經
濟踏進2023年後呈現
回 升 。 新 冠 疫 情 受

控，與內地通關，均為香港帶來正面支持，
惟香港經濟要回復到疫前水平卻並不容易。

筆者觀察所見，香港經濟全面復常在速
度及幅度兩方面均未如理想，而且在出口
方面更顯疲弱。例如今年上半年的商品整
體出口貨值較上年同期下跌 15.5%，而 7 月
份往內地的出口也同樣下跌 15.2%，對日
本、韓國、馬來西亞和菲律賓等地的出口
同樣達兩位數的降幅。當然部分原因可以
歸咎於不明朗的環球經濟，以及多項包括
環球加息周期仍未完結，全球能源價格因
俄烏衝突持續上升等外圍負面因素，但正
因如此，特區政府更應加大力度防止香港
經濟復常倒退。有鑒於此，筆者期望藉行
政長官李家超就任內第二份施政報告展開

公眾諮詢之時機，提出與推動香港經濟復
蘇有關的幾點建議：

一、為了刺激消費，增加香港市民對經濟
的信心，建議特區政府考慮一次性提高個人
入息免稅額；為了鼓勵港人生育和長遠防止
香港勞動力萎縮，增加子女免稅額。

二、延續 「開心香港」之同時，推出如
「香港夜繽紛」的各類晚間文娛消閒活動，

促進夜間經濟，但應要遍布全港十八區，藉
以帶動消費者，助力經濟全面復興。

三、由於近半年香港二手物業市場價格持
續受壓，再加上全球加息壓力上揚，筆者擔
憂若樓價大幅下降，會產生負面 「財富效
應」，繼而重擊市民消費意欲，屆時任何如
「開心香港」或夜市活動也不能對經濟起作

用，因為大家不再願意出街消費花錢。因此
筆者期望行政長官考慮微調樓宇買賣印花
稅，以支撐樓市。

四、單憑夜市經濟恐怕不足以令到香港經
濟快速恢復至疫情前的水平，更不用說吸引
內地和海外遊客來港。筆者認為本港應繼續
推出更多高水平的大型盛事，包括舉辦知名
藝術展覽會、國際體育比賽和大型音樂娛樂
表演等。而舉辦各種藝術文化活動，亦有利
貫徹國家《十四五規劃綱要》明確支持香港
成為中外文化藝術交流中心的部署。

五、最後，建議行政長官加快推進香港和
粵港澳大灣區各城市之間的聯繫和合作，除
了可以為本港工商金融行業拓展商機之外，
還可以為香港吸納大灣區人才，助力香港經
濟長遠發展。

一言蔽之，筆者以上建議的主要目的是想
增強市場和市民的信心，從而帶動消費和投
資，驅動經濟增長，並同時借助大灣區的優
勢，為香港尋覓新機遇，促進經濟產業多元
發展。

立法會議員 陳勇

民意建言

「世紀暴雨」雖
已過去，社會仍需
要繼續提供有效的

災後支援，讓受暴雨嚴重影響的市民盡快把
家園修復，逐步恢復正常的工作及生活。

面對突如其來的暴雨和滿目狼藉的災後情
況，政府反應迅速，確保受災民眾獲得臨時
住所和基本生活需求。對於那些家園受損嚴
重已經無法居住的災民，政府已在第一時間
行動，提供臨時庇護中心，確保他們有一個
安全的地方過渡。在這期間，庇護中心有相
關人員跟進，提供基本生活需求予有需要人
士，如食物、飲用水、衣物、床鋪和衛生用
品，以確保他們的基本需求得到滿足。目
前，對於那些家中仍可繼續居住，但個人物
品已遭受損壞的市民，社團及政府可組織當
區居民、慈善機構捐贈，提供基本生活用
品、衣物等，讓這些物資可以簡單幫助市民
恢復生活，減輕他們的負擔。

本港一些重災區的市民們的
家園、商舖遭受嚴重淹水損
壞，街頭販商遺下水浸痕，
家中家具電器、個人物品通通
淹沒。災後支援的當務之急，
應先幫助居民們把受損的家
具、衣物等清理掉。特區政府
已在第一時間采取行動，暴雨
過後立即展開災後清理工作，
更動員政府非緊急部門人員善

後，協助各區民政事務處清理區內範圍，市
面亦逐步恢復正常。當中關愛隊發揮積極作
用，救急扶危，為社區提供緊急支援服務，
並與政府部門一起做好協調善後的工作。同
時，不少家電都遭受水浸，處理必須謹慎得
當，受災地區的區議會或關愛隊可舉辦相關
工作坊，教市民如何安全地清理浸濕的家具
和個人物品，如何正確清洗和消毒、如何處
理有害物質等，幫助市民避免健康風險及個
人物品的進一步損壞。

制定災後經濟支援計劃
暴雨過後，特區政府和社會各界團體紛

紛設立緊急救援基金。仁濟醫院的 「仁濟
緊急援助基金」早前已派員到粉嶺聯和墟
社區會堂、大埔美援新村及上水虎地坳村
為受水浸影響的災民登記援助申請，並即
時發放現金援助，每個受災住戶可獲 3000

元援助金，讓他們能有應急錢購買急需用
品，以解燃眉之急。市民災後重建家園的成
本昂貴，可考慮提供除救援金之外的經濟支
援計劃，如設立特殊的低息貸款計劃，幫助
受災市民和商戶獲得資金來修復或重新購入
設備。此外，關愛隊可以和政府及當區機
構合作，設立相關的臨時服務中心，為受
災市民提供登記和諮詢服務。這些服務中
心可以選擇設在災區或離災區較近的地
方，方便受災市民前來申請救援金或諮詢
相關事宜，工作人員可以在服務中心進行
登記、審核和跟進工作，讓相關工作更高
效地處理。

暴雨後的災後支援是香港政府和社會各界
責無旁貸的重要任務，希望有更多目光能夠
關注到受災嚴重的、需要幫助的市民們身
上，透過有效的措施，幫助災民重建家園，
並促進社區的復常與發展。

風雨過後見彩虹 社區支援須到位
海南省政協委員、仁濟醫院董事局第一副主席 張文嘉

港事講場

繼1994年獎牌數首達雙位數，回歸後港隊成績

開始突飛猛進。不單自1998年起年年進帳複數金

牌，2002年起總獎牌數並企穩20枚以上，到

2010年起更企穩40枚以上；上屆所奪的8金18銀

20銅，也維持了港隊一屆勝一屆的良好勢頭。

杭州亞運會明日開鑼。因新冠疫情而延後一

年，今年所舉行的第十九屆賽事，港隊成績能否

更上層樓，備受關注。事實上，歷年來港隊表現

愈來愈好，獎牌數目正是最佳反映。

首屆亞運於1951年舉行，當時賽事尚未成熟，

參賽國家及地區只有11個，香港亦無參賽。來到

第二屆，香港甫一參賽便贏獎牌。及後港隊每屆

幾乎都有一兩面獎牌，數量不算太多，第八屆共

贏2銀3銅已算豐收。到了1986年，港隊終於實現

金牌零的突破，總獎牌數亦開始企穩在5枚以

上。

值得留意的是，除獎牌外，獲得亞運入場券的

運動員人數同樣拾級而上，近年每屆增約百人。

譬如2006年有281人，2010年有396人，2014年

有472人，2018年有586人，今屆則有681人出

戰。

寄望港隊續有好表現，凱旋而歸！
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近日，巢湖市槐林鎮平安村舉辦了2023年農村移
風易俗主題宣傳月活動暨第三季度道德評議會，會
上評選出了平安村的 「道德榜樣」。

「今天推選的 『道德榜樣』代表有：好媳婦榜
樣、好公婆榜樣、保護環境先進榜樣、脫貧致富先
進榜樣、企業代表先進榜樣。」平安村黨總支書記
袁玲在道德評議會上公布了此次道德評議會的主要
評選內容。村民們紛紛發言推薦身邊熟悉的 「道德
榜樣」代表，和大家一起分享他們的事跡。

村民盛業根推薦了魏賢存家庭為 「脫貧致富先進榜
樣」，在場的村民們都表示贊同。 「我們平安村有30
多戶脫貧戶，魏賢存夫妻也是其中的一員，他們通過
自己的努力，讓日子過得越來越好。魏賢存的妻子雖
然是聾啞人，但她從不因為身患殘疾而耽誤農活，每
天起早帶晚都在田裏忙活兒。他們雖然都是普普通通
的農民，但卻用自己勤勞的雙手和辛勤的汗水實現了
脫貧致富，是值得大家學習的好榜樣。」盛業根說。

道德評議會通過現場推薦、評議、表決，最後產
生了五位平安村 「道德榜樣」代表，他們分別是好
媳婦榜樣：翟青霞；好公婆榜樣：袁永英；保護環
境先進榜樣：翟宗清；脫貧致富先進榜樣：魏賢
存；企業代表先進榜樣：段金陽。

平安村位於槐林鎮西南部，下轄12個自然村，共
有 733 戶、2899 人。全村共有耕地面積 3185 畝，種

植物以小麥、水稻、油菜、棉花為主，是槐林鎮農
業標準化生產的主要示範區和槐祥集團無公害優質
粳稻的重要生產基地。

平安村駐村工作隊第一書記童禕告訴我們，近年
來，為進一步推動全村精神文化建設，努力提高居
民道德文明素質，平安村成立了道德評議會，由村
民代表、村組長以及部分黨員等28人擔任道德評議
會成員。通過定期召開道德評議會，評選出平安村
「好媳婦、好婆婆、道德模範」等先進典型。村兩

委通過宣傳、推廣先進事跡，積極引導村民以先進
為榜樣，使村民的道德素養得到不斷提升。

村民道德素質的提高也為村容村貌、鄰里關係帶
來了巨大的變化，村裏的環境更美了，村民的收入
增加了，鄰里關係也更和睦了。如今的平安村，正
如它的名字一樣，家家樂享平安，愛護環境、勤儉
持家、孝老敬老、鄰里互助的道德準則蔚然成風。

「此次道德評議會形式規範，效果十分突出，通
過道德榜樣的評選，很好地展示了好家庭和好家風
的重要性，為村民樹立了優秀的道德榜樣，讓大家
有了共同的目標和標杆。接下來，我們會堅持將道
德評議會持續開下去，並將道德評議會開到自然
村，開到村民組，讓更多的村民都能夠參與進來，
進行推薦，評選出大家心中具有代表性的道德模
範。」童禕說。 韓爽 邢佳妮

安徽省巢湖市系列報道之七：

安徽巢湖：道德榜樣展家風 平安村裏享「平安」
今年以來，安徽巢湖經開區搶抓長三角一體化機

遇，緊扣 「高質量」和 「一體化」兩個關鍵詞，以
「融圈進群」為方向，主動靠上去，全力融進去，

努力走出一條以科技創新為驅動、以新興產業為支
撐，具有特色的高質量發展之路。

今年6月28日，總投資50億元的金固阿凡達低碳車
輪項目一期正式投產。之所以落子安徽巢湖經開區，
正是浙江金固看中新能源及智能網聯汽車領域在合肥
的蓬勃發展。值得一提的是，在8月份剛剛召開的安
徽全省扎實推進長三角更高質量一體化發展大會上，
金固阿凡達低碳車輪（合肥）有限公司獲評 「省推動
長三角地區更高質量發展優秀集體」。今年以來，安
徽巢湖經開區依託合肥市科技創新策源地和新興產業
集聚地等優勢，通過承接長三角優質產業轉移，成功
推動方正鋰電池結構件及智能裝備、愛矽第三代半導
體功率器件封裝等一批大項目簽約落戶。

科技創新就是經開區高質量融入長三角一體化發
展的不竭動力。為此，安徽巢湖經開區藉助上海等
發達地區的科創優勢和先進經驗，在平台、產業、
金融等領域促成一批合作成果。今年5月25日，他
們與上海臨港科技創業中心成功簽約，共同發起成
立半湯湖生態科創城科創研發園，通過 「產業引
入、品牌建設、雙向基地、培育全產業鏈孵化器」
等合作加快推動產業和技術協同創新。與上海金

浦、梅花創投等多家知名投資機構深度聯動，謀劃
引進長三角各類社會資本參與基金設立，建立資源
互推互研雙向合作機制。如今，乘着長三角一體化
發展的 「東風」來安徽巢湖經開區發展的企業越來
越多，安徽巢湖經開區也成為長三角區域企業產業
布局的首選地之一。

為助力安徽巢湖經開區更高質量融入長三角一體
化發展，在產業一體化的同時，他們不斷推動服務
一體化。今年以來，該經開區持續擦亮 「為企服務
中心」政務服務品牌，通過建立和完善企業服務運
行機制，整合項目建設、企業服務、政策紓困等職
能，依託智慧 「安巢」線上平台，形成了 「企業吹
哨、部門報到」的高效聯動幫扶機制，打造企業
「政策、訴求、服務」三位一體新模式，全心當好
「店小二」，在項目審批、用地供給、政策支持、

問題解決等方面，給予全方位、全時段、全過程的
支持和保障，切實為落戶安巢的項目的順利推進提
供最貼心、最及時、最高效的服務，確保項目早落
地、早投產、早達效。

眼下，項目建設吹響開工號角，各大企業快馬加
鞭生產，6支專業招商小分隊盡銳出征……安徽巢湖
經開區正上下齊心、政企合力，帶着滿格的 「電
量」，向着 「高質量」融入長三角 「一體化」的路
上奮力奔跑。 安巢軒

安徽巢湖經開區系列報道之四：

安徽巢湖經開區：乘勢而上 高質量融入長三角一體化
近日，巢湖市槐林鎮平安村舉辦了2023年農村移

風易俗主題宣傳月活動暨第三季度道德評議會，會
上評選出了平安村的 「道德榜樣」。

「今天推選的 『道德榜樣』代表有：好媳婦榜
樣、好公婆榜樣、保護環境先進榜樣、脫貧致富先
進榜樣、企業代表先進榜樣。」平安村黨總支書記
袁玲在道德評議會上公布了此次道德評議會的主要
評選內容。村民們紛紛發言推薦身邊熟悉的 「道德
榜樣」代表，和大家一起分享他們的事跡。

村民盛業根推薦了魏賢存家庭為 「脫貧致富先進榜
樣」，在場的村民們都表示贊同。 「我們平安村有30
多戶脫貧戶，魏賢存夫妻也是其中的一員，他們通過
自己的努力，讓日子過得越來越好。魏賢存的妻子雖
然是聾啞人，但她從不因為身患殘疾而耽誤農活，每
天起早帶晚都在田裏忙活兒。他們雖然都是普普通通
的農民，但卻用自己勤勞的雙手和辛勤的汗水實現了
脫貧致富，是值得大家學習的好榜樣。」盛業根說。

道德評議會通過現場推薦、評議、表決，最後產
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業標準化生產的主要示範區和槐祥集團無公害優質
粳稻的重要生產基地。

平安村駐村工作隊第一書記童禕告訴我們，近年
來，為進一步推動全村精神文化建設，努力提高居
民道德文明素質，平安村成立了道德評議會，由村
民代表、村組長以及部分黨員等28人擔任道德評議
會成員。通過定期召開道德評議會，評選出平安村
「好媳婦、好婆婆、道德模範」等先進典型。村兩

委通過宣傳、推廣先進事跡，積極引導村民以先進
為榜樣，使村民的道德素養得到不斷提升。

村民道德素質的提高也為村容村貌、鄰里關係帶
來了巨大的變化，村裏的環境更美了，村民的收入
增加了，鄰里關係也更和睦了。如今的平安村，正
如它的名字一樣，家家樂享平安，愛護環境、勤儉
持家、孝老敬老、鄰里互助的道德準則蔚然成風。

「此次道德評議會形式規範，效果十分突出，通
過道德榜樣的評選，很好地展示了好家庭和好家風
的重要性，為村民樹立了優秀的道德榜樣，讓大家
有了共同的目標和標杆。接下來，我們會堅持將道
德評議會持續開下去，並將道德評議會開到自然
村，開到村民組，讓更多的村民都能夠參與進來，
進行推薦，評選出大家心中具有代表性的道德模
範。」童禕說。 韓爽 邢佳妮

安徽省巢湖市系列報道之七：

安徽巢湖：道德榜樣展家風 平安村裏享「平安」
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能，依託智慧 「安巢」線上平台，形成了 「企業吹
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「政策、訴求、服務」三位一體新模式，全心當好
「店小二」，在項目審批、用地供給、政策支持、

問題解決等方面，給予全方位、全時段、全過程的
支持和保障，切實為落戶安巢的項目的順利推進提
供最貼心、最及時、最高效的服務，確保項目早落
地、早投產、早達效。

眼下，項目建設吹響開工號角，各大企業快馬加
鞭生產，6支專業招商小分隊盡銳出征……安徽巢湖
經開區正上下齊心、政企合力，帶着滿格的 「電
量」，向着 「高質量」融入長三角 「一體化」的路
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香港商報評論員 林松年

萬眾期待的 「香港夜繽紛」系列
活動陸續展開，其中一項重要內容
是將在灣仔、堅尼地城和觀塘海濱
設市集，而名為 「海濱藝遊坊」、

為期16日的灣仔海濱市集，本月27日
會率先登場，屆時現場設有大排檔、音樂表

演、無人機表演和電影播放等各式各樣特色節目，單
是 「聞其聲」已令人萬分雀躍。希望在當局和業界合
作下，海濱市集可以搞活；也希望當局能夠進一步在
政策上拆牆鬆綁，營造寬鬆經商環境，將香港各具魅
力的海濱潛力充分釋放出來。

香港是沿海城市，海濱是珍貴的休閒旅遊資源，只
要有良好創意和充分的政策配套，海濱自可搞得有聲
有色。例如深受市民和遊客歡迎的香港美酒佳餚巡
禮，便曾在西九龍海濱長廊和中環新海濱精彩上演，
綜合效應是有口皆碑。至於觀塘海濱公園、荃灣海濱
公園、炮台山東岸公園等亦同樣極具特色，特別是可
讓大家飽覽維多利亞港、鯉魚門、汀九橋等處的璀璨
夜景和無盡風光，部分海濱公園更設有緩跑徑、卵石
路步行徑、健身站、滑板場等設施，休閒娛樂功能兼
而有之，對於提升市民生活品質更發揮積極作用。

特區政府決意在 「香港夜繽紛」活動中舉辦海濱市
集，無疑是在海濱大做文章，充分運用本港多個海濱
公園和長廊，發揮其吸客功效。就以灣仔海濱市集來
說，確實引入了許多具有吸引力的新意——據報道，
灣仔場地最少可提供 30 個售賣香港獨有手信的攤
位，設有25個售賣滷水、粢飯、烤魷魚、雞仔餅、
串燒等傳統港式美食的熟食攤位，以及設最少35張
圓桌的大排檔。更具心思的是，現場甚至還會播放
《秋天的童話》等經典香港電影。總之，無論是特色
手信還是熟食，無論是大排檔還是懷舊電影，對於希
望緬懷 「老香港」點滴的市民和有意 「深度遊」的海
內外遊客來說，均是別開生面、饒有趣味的。

下一步，我們要思考的是，還可以怎樣做得更好？
具體而言，如何發揮市場主體的積極性和創造力，為
商戶減少障礙，保持以至提升海濱市集的整體活力？

眾所周知，在香港經營業務，租金成本太高，而且
設施使用限制多多，往往是一堵難以跨越的高牆，很
容易 「綁死」年輕人的創意。近日，香港餐飲聯業協
會會長黃家和指出，灣仔海濱市集的攤位租金為1.2
萬元或以上，雖然攤分舉辦日數，每天不需 1000
元，但對於小本經營者而言，租金還是比較高。要解
決這個問題，當局應考慮向經營者提供優惠或豁免部
分費用，否則很難持續經營。而對一些過嚴的規例亦
宜適當調整，例如大排檔的桌椅稍微佔用行人路等都
可考慮酌情從寬處理。尤為需要的是，也可放寬小販
牌照發放條件，從而為經濟能力不高的市民提供謀生
機會，同時為消費者提供多一些選擇。

海濱市集肩負帶動晚間消費、吸引中外遊人的任
務，當局和業界必須充分協調，在選擇、規劃、管
理、特色等方面都要精益求精。消費者要的是多元選
擇，節目安排要定期更新，保持新鮮感，總之要玩得
開心；商販要的是更寬鬆的經營環境、更大商機和更
多利潤。只要消費者和商販各得其所，海濱市集自然
水到渠成，活力自可持續維持。


